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长 艺 党 建
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长江艺术工程职业学院党群办公室 2024 年 4 月 10 日

党建领航，业务融合，优化基层组织新生态

——学院党委深入调研基层党建工作

为了加深对系部党建工作及党建与业务工作的协调情况的掌握，

完善高校党建运行体制机制，学院党委、行政对学院艺术工程系党总

支、经济管理系党总支、机电工程系党总支、护理系党总支、四个合

作院系党建工作进行调研。调研以谈心谈话和座谈会两种方式进行。

从 3 月开始，党委书记唐秋宝，党委副书记、院长金仁炎分别与

各党总支支委进行谈心谈话。3 月 29 日至 4 月 7 日，学院党委书记

唐秋宝带队，党委委员石春金、党群办干事肖珂共同走进各个党总支，

以座谈会的形式，对系部党建工作进行了深入的沟通。各党总支书记、

党总支副书记、党总支委员及教师代表参与座谈。

3 月 29 日，调研组一行来到艺术工程系党总支，艺术系党总支

书记李军、党总支副书记潘秋明、党支部书记别少虎、教师党员代表

张念晨、胡威参与了座谈。在座谈中，別少虎介绍党员队伍基本情况、

主要做法，包括“三会一课”开展方式，创建党建品牌特色，落实“四

联帮扶”机制，与纪南镇洪圣村联合开展主题党日活动等；同时汇报

系部党建工作存在党员先锋意识淡化，缺乏热情和积极性，经费不足

等问题。李军对党总支党建工作中存在党员意识不强、党务工作者业

务不熟、党建台账不清等问题作了进一步总结反思，并汇报下一步工
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作打算。

4 月 1日，调研组走进机电工程系党总支调研。机电系党总支书

记尹家经，党总支副书记、常务副主任严坤，机电系党支部书记何孝

伟、支部委员余金娥、吴仁全及教师代表参与座谈会。首先，尹家经

从党建工作概况和开展情况展开、支部成立了书院党小组、推进“四

有教师”落实、组织观看学习视频、支部大会的召开、完善了党建活

动年度规划等方面汇报工作。并向组织报告了问题和困难，第一，系

部年轻老师较多，并且积极要求进步，存在指标不足问题；第二，党

员缺乏活动场地；第三，毕业年级学生党员管理、教育存在难。在座

谈中，石春金对党政联席会议、党建研究课题、“书院制”建设党小

组情况等进行了进一步的了解。

4 月 3日，调研组对经济管理系党总支进行调研。经济管理系党

总支书记、系主任赵道林，副书记、教务处常务副主任刘梦瑶，经济

管理支部书记王珂玥、支部委员朱黄龙及教师代表张刘、艾翔参与座

谈。首先，赵道林汇报党总支党建工作开展，与关坪村开展“村校联

合”主题党日活动，开展春节慰问党员活动，充分发挥党员先锋模范

作用，刘梦瑶被评为市级师德标兵等情况。调研组对党日活动专门记

录本、院级领导联系支部等情况进行了详细的了解。同时，刘梦瑶也

反映了系部工作缺乏任务检查清单的问题。对于所提出的问题，调研

组都第一时间进行了回应和解答，并做出了承诺。

4 月 3日，调研组走进护理系党总支。护理系党总支书记孙又兴，

副书记、系常务副主任严新，党总支委员李迪、魏晓倩，护理党支部

书记余晋阳、教师代表郑好等参与座谈。首先，余晋阳汇报支部工作

开展的基本情况，护理系党支部 2023 年被评为荆州市红旗党支部等

情况。接着，孙又兴汇报护理系党总支于三月开展“学雷锋”团建活

动，以党建促进师生思想品德发展等情况。同时也认为目前存在政治

学习不够深入、红旗党支部内涵不够深化、党员发展材料不够规范等
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问题，并提出下一步工作计划将解决问题作为工作重点。最后，严新

对党总支工作进行了延伸和补充，并明确了下一步工作方向。第一，

要准确把握党建和业务工作关系，通过党政联席会议形成业务、党建

统筹；第二，加强业务骨干党性修养，提升队伍专业素质；第三，业

务学习融入党建学习。并提出目前支部考核标准缺乏等问题。考评组

认真聆听了工作汇报，并询问了关于系部党政联席会议频次、“一系

一品”“书院制”主阵地具体做法、党建研究课题申报进度等工作情

况；进一步了解了系部少数民族学生具体情况、辅导员队伍建设情况、

党员活动记录情况等，都得到了较为详实的回复。

4 月 7日，党委书记唐秋宝、副书记金仁炎与调研组对四个合作

院系党支部进行调研，调研以座谈会形式召开。旅游航空系代表曲鹏

宇、商贸管理系代表邹思美、软件工程系代表庄凌云、5G 应用系代

表时黛参与调研。在对合作院系的调研中，重点询问了与所属党总支

沟通是否紧密，合作院系党支部意见是否被充分倾听和采纳，并就合

作院系党建力量薄弱问题进行了原因分析，并在今后工作开展中进行

对症下药，确保合作院系党支部党建工作能够有序开展。

在调研过程中，唐秋宝针对各系部的具体情况提出了具体要求，

同时对各系部提出六点要求。第一，希望党政领导班子团结，形成合

力；第二，提高对党建工作执行力，完善工作记录，将工作做实；第

三，党建活动时间专门规定，并及时汇报；第四，在创建特色品牌上

下功夫，做好宣传工作；第五，对搭建交流平台的要求将及时督办，

共同探索民办高校党建工作的地位及相应的体制机制的建立与完善；

第六，关于结对帮扶问题，能从小切口，实现基层组织全覆盖。

调查结束后，调研组撰写了调查报告，并对症下药，有序地解决

相关问题。

附件：2024 年党建工作调研报告
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关于系部党建工作调查报告

为进一步了解系部党建工作实际情况，规范管理，加强党务与业

务的融合，加强党建工作的引领，加强书院制及其他党建品牌的建设，

广泛征求党员群众的意见，2024 年 3 月 15 日至 4月 7 日，党委书记

唐秋宝，党委副书记、院长金仁炎率党群办工作人员对学院 8 个系部

的党建工作进行了深入的调研。调研工作以两种方式同时进行，第一

种方式是同部分同志进行交心谈心；第二种方式是召开党务工作者及

党员群众座谈会。

经过调研，我们对各系部在党建工作有了更深入的了解，具体情

况如下：

1.在党的组织活动方面。各党总支、党支部基本上完成了学院党

群办在每月“工作提示”中确定的规定动作，但是，除护理党总支外，

不同程度存在会议记录不及时、不规范问题；党员没有使用党员手册

的习惯。

2.在党员发展方面。各党总支严格按照要求，对入学新生进行了

“党在我心中——大学生入党启蒙教育”，严格按照规范确定入党积

极分子和发展对象，并对上述相关信息在党群办进行了备案。但是，

个别党总支存在信息不准确的问题。

3.在学生思想政治教育方面。各党总支按照学院党建思政及意识

形态工作要点、学工处工作要求开展了丰富多彩的科技文化艺术体育

活动，并得到了各级领导的表扬。但是，有些活动缺乏精心指导，质

量不高；整体上，各系部的活动情况仅限于在系部微信公众号上推送，

没有主动联系学院宣传部，在学院官网、官微上发表。

4.在意识形态风险防控方面。各党总支基本上能按照规定的动作

开展工作。但是，各个党总支都在不同程度上存在不深入、不及时的

问题。

5.在党务与业务的融合及党建引领方面。各系部能保持团结，工
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作互相配合，互相支持。在对需要集体研讨的问题、在时间安排上，

虽然有相关制度，但是，尚没有形成体制机制。

6.在系部之间帮扶方面。总体而言，系部党务工作帮扶运行正常。

但是，有少数系因没有教师党员，在运行上存在一定困难。

7.在书院制建设方面。各党总支都在书院制建设方面有一定的行

动，开展了一些活动，但是，尚没有按照校领导提出的五项要求，形

成组织领导，网格运行制度、职责等运行机制，阵地活动，工作台账，

每周简报等闭环。

8.在党建研究及创新方面。普遍存在畏难情绪，课题申报，学院

筹备的党建论坛准备工作，仅仅处于设想阶段，没有付诸行动。

9.在一系一品建设方面。除护理系党总支坚持一系一品品牌“医

心向党”外，其它党组织、党支部均没有提及。

同时，在调研中，同志们提出了一些合理化建议，主要涉及如下

几个方面：如，加强对党建工作的单独考核，希望增加党员活动场地

等。


